

**Gemeindeverwaltungsverband Oberes Zabergäu**

**Tagesordnungspunkt Nr. 1  
Vorlage Nr. 12/2021  
Sitzung der Verbandsversammlung  
am 30. November 2021  
-öffentlich-**

## **Auszeichnung Kommunales Energiemanagement durch die KEA**

### **Beschlussantrag**

Die Verbandsversammlung nimmt von der Zertifizierung im Energiemanagement Kenntnis.

10.11.2021 Greiser / Rösch

<b>ABSTIMMUNGSERGEBNIS</b>		
	Anzahl	
<b>Ja-Stimmen</b>		
<b>Nein-Stimmen</b>		
<b>Enthaltungen</b>		

Ökonomie und Ökologie lassen sich miteinander vereinen. Dies lässt sich nirgendwo deutlicher aufzeigen als im Bereich des kommunalen Energiemanagements, welches die Verwaltungen der Kommunen Güglingen, Pfaffenhofen und Zaberfeld für die priorisierten kommunalen Liegenschaften seit Juni 2020 erfolgreich eingeführt haben.

Unterstützt wurde der GVV Oberes Zabergäu vom Kompetenzzentrum Energiemanagement der Landesenergieagentur KEA-BW.

Energiemanagement ist die Optimierung von Gebäuden hinsichtlich des Energie- und Wasserverbrauches. Der Schlüssel für den Erfolg liegt in der Koordination und Zusammenführung einer Vielzahl von Aufgaben. Energieverbrauchskontrolle, Gebäudeanalysen, Schulung von Hausmeistern sowie die Kontrolle und Optimierung von Regeleinrichtungen sind die Grundlagen für ein erfolgreiches Energiemanagement.

Herr Claus Greiser, der Leiter des Bereichs Energiemanagement, wird an der Sitzung anwesend sein und einen Vortrag über dieses wichtige Projekt halten. Hierbei wird ein Rückblick über die einzelnen Projektschritte, welche durch kom.EMS – dem Werkzeug

zur Qualitätssicherung und Bewertung von Energiemanagementsystemen in Kommunen – vorgegeben ist, aufgezeigt.

Es sollen Wege aufgezeigt und diskutiert werden, wie das eingeführte Energiemanagementsystem des GVV und seiner Kommunen weiter betrieben und auf weitere Gebäude ausgeweitet werden kann. Hierzu werden auch Fördermöglichkeiten des Bundes und des Landes vorgestellt.

Nach dem Vortrag werden die Kommunen für ihr kommunales Energiemanagement-System von Herrn Claus Greiser ausgezeichnet. Alle Kommunen des GVV Oberes Zabergäu haben die Auditierung zur Qualitätssicherung des kommunalen Energiemanagement-Systems (Kom.EMS) in der Stufe „Basis“ erfolgreich absolviert.

10.11.2021 Greiser / Rösch